Gramma INTERNACIONALES martes, 1 de febrero del 2011

ونتعالك والنا



GOBIERNO RUSO CREA NUEVO VICEMINISTERIO

El presidente ruso, Dimitri Medvedev, anunció la creación de un nuevo Viceministerio del Interior con el objetivo de garantizar la seguridad del transporte. Al frente de la entidad estará el coronel-general de la Policía, Viktor Kirbanov. La medida se tomó durante un encuentro con el titular de la cartera del Interior, Rashid Nurgaliev. (Telesur/PL)

■ ALTAS TASAS DE ABANDONO ESCOLAR



Foto: EFE

España, Portugal y Malta son los países de la Unión Europea con las tasas de abandono escolar más altas, con índices que superan el 30% frente a la media europea del 14,4, según datos difundidos por Bruselas. España, con una tasa de abandono del 31,2%, es uno de los pocos países que no ha logrado reducir su índice de abandono escolar prematuro, sino que ha aumentado un 7,2% respecto al año 2000. (Reuters)

■ FONDO PARA DESASTRES EN AUSTRALIA

La primera ministra de Australia, Julia Gillard, propuso al Parlamento la creación de un fondo permanente para desastres naturales, tras sufrir el país fuertes inundaciones desde hace más de tres meses. La disposición plantea la recaudación de casi 3 500 millones de dólares para rehabilitar la región oriental de la nación, la más afectada. El fondo se destinará a rehacer infraestructuras y vías de comunicación destruidas por las lluvias, las peores registradas en el último medio siglo. (PL)

■ CRECIMIENTO ECONÓMICO EN FILIPINAS

Autoridades económicas de Filipinas resaltaron el crecimiento de 7,3% experimentado en el 2010 en esa esfera, el mayor desde 1976. Analistas consideran que la economía nacional alcanzó su más alto índice en el último cuarto de siglo debido a una recuperación global y a la transición política pacífica tras los comicios generales de mayo del año anterior. Los sectores de la industria y los servicios presentaron un crecimiento notable durante el último trimestre del 2010, según un informe de la Junta Nacional de Coordinación de Estadísticas. (PL)

■ VÍCTIMAS POR CRECIDA DE RÍO BOLIVIANO

El gobierno del sureño departamento boliviano de Chuquisaca, declaró duelo tras la
muerte de unas 30 personas, la mayoría indígenas quechuas, quienes fueron arrastradas
por un río crecido cuando intentaban cruzarlo
en un autobús y un camión. El secretario de
la Gobernación, Hugo Loayza, dijo que se
habían recuperado 23 cuerpos y que aún restaba por encontrar otros 7. (AP)

■ DESPIERTA VOLCÁN LUEGO DE 300 AÑOS



Foto: Reuter

Más de 600 residentes de Takaharu, en la provincia de Miyazaki, ubicada al sur de Japón, fueron evacuados después que el volcán Shinmoe entrara en erupción, tras permanecer más de 300 años inactivo. La reactivación del Shinmoe interrumpió el tráfico aéreo, aunque ha ido recuperándose a lo largo del fin de semana. (Europa Press)

Cancilleres de Ecuador y Cuba suscriben comunicado conjunto



Bruno Rodríguez y Ricardo Patiño.

QUITO, 31 de enero.—Los cancilleres de Ecuador, Ricardo Patiño, y de Cuba, Bruno Rodríguez, suscribieron hoy aquí un comunicado conjunto de la II Reunión del Mecanismo de Consultas Políticas, donde acordaron fortalecer las relaciones bilaterales, informó PL.

Rodríguez condenó el intento de golpe de Estado ocurrido en Ecuador el pasado 30 de septiembre, e instó a trabajar por la paz y la promoción del derecho de los pueblos con solidaridad y cooperación.

Por su parte, Patiño reiteró el decidido apoyo a Cuba y ratificó el enérgico rechazo de su país al bloqueo impuesto

por Estados Unidos contra la Isla, a la vez que denunció la injusta condena a que están sometidos los Cinco, cuya libertad demandó.

Ambos cancilleres reafirmaron su compromiso de continuar impulsando la integración latinoamericana y caribeña, a partir de un sistema de relaciones internacionales justo y equitativo.

Valoraron positivamente el nivel de coincidencias que ha posibilitado un diálogo fluido y convergencia en temas de interés mutuo, y se propusieron diversificar los ámbitos de la concertación y frecuencia de los encuentros a distintos niveles.

Observaron con satisfacción los avances en salud, con destaque en la Misión Solidaria Manuela Espejo y la Operación Milagro, por lo cual, unido a la existencia de casi 2 000 becados en Cuba y al apoyo en educación y deportes, Patiño agradeció profundamente al pueblo y Gobierno cubanos.



La policía vejó a los jóvenes con total impunidad.

Denuncian torturas y agresión sexual a estudiantes puertorriqueños

SAN JUAN, 31 de enero.—Las agresiones de la policía a estudiantes de la Universidad de Puerto Rico (UPR), que protestaban frente al Parlamento, provocaron hoy la indignación de diversos sectores del país, reportó PL.

Organizaciones sociales condenaron los "actos de tortura y agresión sexual" de la policía y fuerzas de choque.

"Es inaceptable que un Gobierno que presume de defender la ley y el orden, permita la tortura a jóvenes esposados a la espalda y la humillación del toqueteo contra las estudiantes detenidas, a la vista de todo el mundo, haciendo alarde de su impunidad", indicaron en un comunicado las organizaciones.

El analista político Benny Frankie Cerezo advirtió al gobernador puertorriqueño, Luis Fortuño, que lo evidenciado en los videos son las acciones de un gobierno fascista, similar al del dictador chileno Augusto Pinochet.

En tanto, el catedrático de la UPR Raúl Cotto dijo que los sectores contrarios al Ejecutivo tienen la responsabilidad de actuar ante estos abusos

Desde el 14 de diciembre del 2010, los estudiantes sostienen una imparable huelga contra el alza de la cuota establecida para la matrícula a ese importante centro de enseñanza superior.

El pasado jueves, los universitarios resultaron una vez más blanco de múltiples agresiones cuando llevaban un documento en el que exponían un proyecto de ley para asignarle a la Universidad los 50 millones disponibles del fondo de reestabilización fiscal del Gobierno y así poder eliminar la cuota de 800 dólares.

Egipto sigue semiparalizado por ola de protestas

EL CAIRO, 31 de enero.—Egipto continúa hoy semiparalizado, básicamente en esta capital, por protestas antigubernamentales para exigir la renuncia del presidente Hosni Mubarak, en medio de una reforzada presencia militar y policial, y un ambiente de caos generalizado, reportó PL.

Miles de personas volvieron a congregarse, por séptimo día consecutivo, en la plaza Tahrir, en el centro de El Cairo, para expresar su inconformidad con el Gobierno.

Según AFP, la televisión oficial egipcia anunció la formación de un nuevo Ejecutivo, cuya principal novedad es el reemplazo del ministro del Interior Habib el Adli, cuya partida reclamaban los manifestantes que desde hace una semana tienen en vilo al país. El nuevo titular del Interior es el general Mahmud Wagdi.

El resto del gabinete presenta pocos cambios. El ministro de Relaciones Exteriores, Ahmed Abul Gheit, se mantiene en el cargo, igual que el de Defensa, el general Mohamed Husein Tantui.

Según DPA, el Ejército egipcio informó en un comunicado que actuará con moderación en el conflicto entre la oposición y el Gobierno, mientras Mubarak ofreció diálogo a la oposición y ordenó la repetición parcial de la elección legislativa de noviembre en algunos distritos.

"No usaremos la violencia contra los ciudadanos. Entendemos sus exigencias", señala la declaración leída en vísperas de una huelga general y una marcha convocada para este martes por los manifestantes.

Difunden fragmentos de biografía de fundador de WikiLeaks

LONDRES, 31 de enero.—El fundador del sitio WikiLeaks, Julian Assange, llegó a convencerse de que la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos, seguía sus pasos pese a la ausencia de pruebas, revela hoy la prensa británica citada por PL.

Assange recurrió a disfrazarse de mujer para escapar de los servicios de Inteligencia estadounidenses, según el nuevo libro En el interior de la guerra sobre el secreto de Julian Assange, (WikiLeaks: Inside Julian Assange's War on Secrecy), de los periodistas David Leigh y Luke Harding.

La biografía, publicada a partir de este lunes en fragmentos por el diario The Guardian, muestra la transformación del editor de WikiLeaks de rebelde informático a celebridad mundial, luego de las filtracio-



La CIA seguía los pasos de Assange, pese a la ausencia de pruebas. Foto: EFE

nes de los archivos militares sobre las guerras en Afganistán e Iraq.

El periodista australiano, de 39 años, llegó al convencimiento de que agentes de la CIA le seguían precisamente tras revelar un video en abril del 2010, que muestra cómo un helicóptero estadounidense mata a civiles iraquíes en Bagdad, incluidos dos reporteros de la agencia

Reuters.

La posterior filtración de unos 250 000 cables secretos diplomáticos, acrecentó el disgusto y la persecución de la Casa Blanca contra WikiLeaks y su principal

En recientes declaraciones a la cadena CBS, Assange advirtió que existe un plan para divulgar una nueva avalancha de documentos secretos en caso de que el portal cierre definitivamente, a

causa de la feroz cacería y las presiones políticas estadounidenses.